démoralisée et la bureaucratie stalinienne corrompue s'efforcent en vain de guérir les plaies purulentes de l'économie et de la politique européennes.

TEMPETE SUR LE MONDE COLONIAL

S l l'ébranlement des vieilles puissances impérialistes favorise l'éclatement des mouvements émancipateurs dans les colonies, le développement des révolutions coloniales accélère à son tour la décomposition des systèmes impérialistes et de la "démocratie " bourgeoise qui s'appuie sur eux. Les immenses bouleversements provoqués par la deuxième guerre mondiale, l'industrialisation accélérée de la Mandchourie, des Indes et du Moyen-Orient, l'effondrement irréparable du prestige des "races maîtresses", l'angoisse, la faim et la haine exaspérée de millions de coolies font voler en éclats l'édifice d'exploitation colonialiste qui, pendant quatre siècles, a assis la richesse et le progrès capitaliste de l'Europe sur

l'exploitation forcenée des trois-quarts de l'humanité.

Sécouées dans les fondements de leur propre société métropolitaine par le début de la révolution coloniale, les vieilles puissances impérialistes tendent à transformer la forme de leur domination pour maintenir l'essentiel de son contenu, c'est-à-dire, les surprofits et le contrôle stratégique. Le "trusteeship", "l'égalité dans le cadre de l'Union française ou néerlandaise", l'octroi du statut de dominion ou même la proclamation d'indépendance de l'Irak ou de la Birmanie, le partage de la Palestine et des Indes sont seulement des lignes successives de retranchement de la réaction colonialiste. Elle continue à tenir les peuples indirectement sous sa coupe par mille liens de servitude économique ou militaire. Afin de démontrer dans les faits combien leur traditionnelle mission civilisatrice se maintient sous sa nouvelle forme "libérale", les exploiteurs impérialistes s'engagent dans la répression brutale (Viet-Nam) ou dans les provocations cyniques ("actions de police" en Indonésie, lutte judéo-arabe, etc.). La voie de l'abandon de la domination directe du colonialisme est tout autant jalonnée de meurtres, de famines et de chaos sanglant que la voie de sa pénétration.

Dans une période de désagrégation des systèmes coloniaux la bourgeoisie indigène, marquée dès sa naissance par tous les stigmates de dégénérescence de son système, s'efforce d'arriver à une association favorable avec l'impérialisme. Exerçant aujourd' hui la fonction de fondé de pouvoir de ses maîtres impérialistes, elle entre en collision permanente avec la lutte des masses coloniales pour la défense de leurs intérêts quotidiens. Elle se trouve déchirée entre l'envie de s'emparer de nouveaux privilèges et la peur de perdre les anciens. C'est ce qui donne à ses actions un caractère à la fois particulièrement rapace et abject. Rampant